
 

 

様式第３ 

会  議  録 

 

会   議   名 令和２年度第２回野田市公共下水道運営審議会 

議題及び議題毎の 

公開又は非公開の別 

１ 会長の互選について（議事）（公開） 

２ 副会長の互選について（議事）（公開） 

３ 野田市下水道事業経営戦略策定について（議事） 

  （公開） 

４ 野田市公共下水道受益者負担金報奨金制度の見直

しについて（議事）（公開） 

日       時 
令和２年１０月２０日（火） 

 午後２時から午後２時５０分まで 

場       所 野田保健センター３階 大会議室 

出 席 委 員 氏 名  

斎藤博、岩見洋一、岩岡良、五百川和家恵、 

石原和子、上原奈加、小林稔、柴田貴美、 

田口さゆり、鷲尾真由美、笹木勝利、髙宮恵 

欠 席 委 員 氏 名  廣田有里、松本良二 

事   務   局 

鈴木有（市長）、宮前雅明（建設局長）、坂齊和実 

（土木部長）、皆川賢一（下水道課長）、岩瀬弘（土

木部主幹）、須賀田実(下水道課長補佐兼管理係長)、

伊東和宏（下水道課業務係長）、後藤諭（下水道課工

務係長）、佐野真次（下水道課経営係長）、我妻真由

美（下水道課主任主事）、渡辺奈穂子（下水道課主任

主事）、西賀雅斗（下水道課主事）、福山和秀（下水

道課主事） 

傍   聴   者 無し 

議       事 

 

 

下 水 道 課 長 補 佐 

 

 

 

令和２年度第２回野田市公共下水道運営審議会の議

事は、次のとおりである。 

 

開会 

 令和２年１０月２０日午後２時、開会を宣言し、出

席委員が過半数を超えているので会議が成立している

ことを報告した。会議の公開及び傍聴並びに会議録及



 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下 水 道 課 長 補 佐 

仮 議 長 （ 市 長 ） 

下 水 道 課 長 

 

斎 藤 会 長 

 

 

下 水 道 課 長 

 

小 林 副 会 長 

斎 藤 会 長 

 

土 木 部 主 幹 

 

下 水 道 課 長 

 

斎 藤 会 長 

岩 見 委 員 

 

 

 

 

び会議資料の公開について説明した。会議録作成のた

め録音機を使用すること、記録のため写真撮影を行う

ことについて了解を得た。 

市長挨拶 

９月１日付けで新たに審議委員として委嘱をした。

全員再任であるが、引き続きよろしくお願いしたい。 

本日は、今年度第２回目の会議で、会長、副会長の

互選、そして前回審議会で諮問した下水道事業経営戦

略と下水道事業受益者負担金制度の見直しの２件につ

いて審議していただきたい。 

下水道事業経営戦略については、本日審議した内容

を基にして、今後、パブリックコメントを行う予定で

ある。 

委員には忌憚
き た ん

のない意見を頂きたい。 

〈委員の紹介をした。〉 

議事第１号会長の互選について 

〈議事第１号会長の互選について説明〉 

会長は斎藤博委員に決定した。 

会長挨拶 

会議録署名人に田口委員、鷲尾委員を指名する。 

議事第２号副会長の互選について 

〈議事第２号副会長の互選について説明〉 

副会長は小林稔委員に決定した。 

副会長挨拶 

市長は公務のため退席することを伝える。 

議事第３号野田市下水道事業経営戦略策定について 

〈議事第３号野田市下水道事業経営戦略策定について

説明〉 

〈議事第３号野田市下水道事業経営戦略策定について

説明〉 

議事第３号について質疑等があるか問う。 

９ページ別添１の表の中で、三つ申し上げたい。 

まず、水洗化率のところの目標値が現状以上となっ

ているのは、実際水洗化をしようとすると、市民が主

体となってやらないといけないので、行政だけでは目

標が立てにくく、戸別訪問による接続促進などを行い



 

 

 

 

下 水 道 課 長 

 

 

 

 

 

岩 見 委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下 水 道 課 長 

 

 

 

 

 

 

ながら、現状以上に進めていくという書き方になって

いるという理解でよいか。 

現在９３％の世帯が下水道接続を維持しているの

で、これから整備していく中でも、９３％以上は新た

に接続してもらいたいと考えている。それにより今後

の使用料収入に関しても上昇傾向になるので、少なく

とも現状維持を目標としたい。接続促進はシルバー人

材センターに毎年委託している。 

一応の目標として、例えば９５％にするとか、その

ような書き方ができるのであれば目標としてはいいの

ではないか。これはコメントである。 

あと二つ、一つは浸水に対する備えの、取組内容の

ところについて、経営戦略に図も載せたらいいのでは

ないか。汚水処理は全体図が４６ページに載っている

ので、雨水排水の方もこういう場所にこういう調整池

や、幹線、雨水幹線を整備していくということが、図

にあるといいのではないか。 

あともう一つ、（3）の老朽化対策ところで、ここ

の説明を見ると、平成３０年度に策定した長寿命計画

５年計画に基づきということだが、これは平成３０年

度に策定して５年なので、令和４年度までだと思う。

今回の経営戦略は十年間で、令和１２年を目標にして

いると思う。途中でこれが切れてしまう。例えば、こ

の下水道ストックマネジメント計画、５年計画に基づ

いて、①②③④を実施するとともに、その後について

も、計画の更新を検討し適切に対策を進めるとか、十

年間でこうするというのを、具体的に書けないにして

も、その後の計画の更新についても検討して適切に対

策を進めていくというような書き方がいいのではな  

いか。 

経営戦略案の地図は、汚水の全体区域を示した地図

になっているので、雨水整備箇所も明記するよう、何

らかの形で示したい。 

老朽化対策に関しては、５か年計画ですべて終わる

わけではなく、現在、岩名地区とポンプ場施設等調査

を行っている。調査・設計・改修が終わったら次の段

階に入っていく計画で、これを繰り返して行うので、



 

 

 

 

斎 藤 会 長 

 

 

 

下 水 道 課 長 

 

斎 藤 会 長 

 

下 水 道 課 長 

 

 

 

 

斎 藤 会 長 

 

その後についても引き続き行っていく等の追記をし 

たい。 

ほかに質疑等があるか問う。 

〈質疑等なし〉 

議事第４号野田市公共下水道事業報奨償金制度の見直

しについて 

〈議事第４号野田市公共下水道事業報奨金制度の見直

しについて説明〉 

議事第４号について、質疑等があるか問う 

〈質疑等なし〉 

議事第３号について、岩見委員から一部修正等をし

た方がいいのではないかとの意見があった。これにつ

いては一部修正し、会長に報告了解を得た後に委員の

皆さん配りたい。意見等がなければ予定しているパブ

リックコメントを１２月２日から行いたい。 

審議について御礼を述べて、午後２時５０分、閉会

を宣言した。 

 

 

 

 


